



Mi Universidad

control de lectura

Sofía Ochoa Nazar.

Control de Lectura.

Primer parcial.

Antropología Médica I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Medicina humana.

Semestre I.-A.

Comitán de Domínguez Chiapas, 11/03/2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sofia Ochoa Nazar

IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGIA SOCIAL EN LA CARRERA DE MEDICINA

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí.

Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biológica. La teoría biocognitiva expresada por Martínez donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura.

Es muy importante reconocer lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural ya que son factores importantes para la evolución de la humanidad.

Los seres humanos construye su objetivo de estudio, muy importante para seguir la interrelación entre estas dimensiones, con el objetivo de analizar los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso de salud y enfermedad, con la diferencia central en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre, dando a entender esto como un ser biopsicosociocultural.

Se da la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se han reformulado conceptos acerca de él.

Se han dado diferentes investigaciones, y una muy llamativa respecto a la posición socioantropológica, que tiene en cuenta el vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano, donde muestra la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora, a partir de la actividad y las cualidades humanas; elementos esenciales para poder comprender al ser humano desde una visión holística.

La educación médica en Cuba conlleva una etapa determinante

Sofía Ochoa Nazar

BREVE INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural. El término medical anthropology que sirve, desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

En Europa, el término "antropología médica" fue utilizado, ocasionalmente, durante el s. XX para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad.

Las relaciones disciplinarias entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo.

La influencia de los escritos hipocráticos explica que la Medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campo cualitativas, practicase la observación participante y produjese con un enorme volumen de escritos etnográficos, puesto que ésta formaba también parte de su práctica. La Antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que como a medida de la medicina, durante el siglo XX, son constantes las relaciones interdisciplinarias entre ambas).

Durante buena parte del s. XX, médicos y antropólogos han compartido la noción de la medicina popular, tradicional o folk.

Los médicos no pretendían, con el concepto de medicina popular, construir un concepto antropológico, si no un concepto médico que les fuera útil para establecer, con bases científicas, los límites culturales de la biomedicina. Durante todo el siglo XX, la sociología empírica, inicialmente en Estados Unidos y Canadá y desde los

Sofa Ochoa Nazari 1A

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría.

Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal" (AMC XXXI). La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebraba esa antropología y la metafísica, a la filosofía de la realidad (humana) que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología médica de Laín emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. Laín reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad pero encuentra que tal postura científica dió lugar en la década de 1890 a una rebelión de los enfermos europeos. La presión sobre el paciente aumenta con la primera guerra Mundial (1914-18), producida por la crisis de las creencias. En Austria y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina. Siebeck sigue a von Krehl en su idea de que los descubrimientos psiquiátricos de Freud podrían ayudar a curar en el ámbito de la medicina interna. Equipara a la historia clínica del enfermo a la historia de una vida. Los síntomas pueden adquirir sentido dentro de un marco biográfico (Siebeck, 1949: 37-38). Impresiona a Laín la idea de Siebeck de que el enfermo no sólo tiene la enfermedad, él y su destino personal la hacen. La historia clínica, pues, no debe aspirar a diagnosticar la enfermedad, sino a hacer posible el juicio de cómo ha cambiado su vida a través de su enfermedad (HC II: 627). En el hospital de campaña la práctica médica, a su modo de ver, desvela lo

Sofía Ochoa Naranjo

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

CARTA DE ESCULAPIO A SU HIJO.

El que desea ser médico debe de tener un alma generosa y un espíritu de ciencia.

Le cuestiona a su hijo si le gustaría que los hombres lo alagaran como dios, un dios que aliviara todas sus males y quitarles el miedo.

Le cuestiona si esta seguro de la decisión de ser médico ya que tendrá que renunciar a su vida personal y se dedicará a sus enfermos sin importar el día ni la hora, que no todas las personas lo tratarán bien y se sentirá vulnerable.

Tener fé en su trabajo para que pueda crear su propia reputación médica, lo juzgarán, por todo, tanto como persona y

como médica, la sencillez es algo que lo caracteriza, es una

persona activa, tendrá que ser comprensivo con todos sus

pacientes para poder entender sus dolencias, tendrá momentos

donde dará buenas y malas noticias y podrá dar remedios

para sanar a sus enfermos, que las personas lo tratarán como

un dios pero cuando obtengan sanación, se les olvidará todo.

Su oficio será dedicarse a los enfermos y darles sanación

Descubrirá falsedad y dará toda confianza en la vida, aunque

obtenga traición. Como médico padecerá porque al tener

tristezas no tendrá quien lo consuele pues estará ocupado

salvando vidas, ni sus compañeros médicos harán algo por él.

Pero la conciencia de aliviar males lo sostendrá en sus

fatigas, pero le preocupará el mundo que lo rodea, con las

injusticia de los niños y que no tengan ninguna posibilidad de

ser felices y el sentirá su sufrimiento, les seguirá dando

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Editorial estece (16 de septiembre 2020) concepto de antropologia. Disponible en:
<http://conceptos.de/antropologia>
2. -Hernàez, A.M.,&Smees,S. Un ensayo sobre las relaciones entre la antropologia social y la medicina.
3. orringer, N,R, (2008). La antropologia medica de pedro Lain Estralgo: historia y teoria. Ars, medicina, revista de humanidades.